

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Barcelona, una peseta por mes. Provincias, 1.50. Unión Postal, 1.50.

Fundador político: EUSEBIO PASCUAL Y CASAS

5 - CÉNTIMOS - 5 + Informaciones - Política - Literatura - Ciencias - Artes - Sports - Teatros + EDICIÓN NOCHE

Ferrocarril de Orleans
Mejora en las comunicaciones
entre
Barcelona y París Quai d'Orsay

Con el objeto de dar las mayores comodidades apetecibles a los viajeros que circulan entre Barcelona y París Quai d'Orsay, via Tolosa, las Compañías de Coches-Camas, del Midi y de Orleans, se han puesto de acuerdo...

En Puigcerdá, Cerdeña

Se alquila un magnífico chalet, situado a cinco minutos de la frontera, paseo de Bourg-Madame. Reune las mejores condiciones para el verano...

Puede anunciarse y suscribirse a LA PUBLICIDAD, en BUENOS AIRES

acudiendo a nuestro corresponsal, calle Brasil, 1313, letra A. Se vende en el Kiosco del Teatro de Mayo, Avenida de Mayo, esquina Lima.

EMILIO SALGARI

Trágico suicidio de un gran escritor

Atravesaba una campesina, a las seis de la tarde, el bosque que separa a Laurio de la Madonna del Pilone, junto a Turin, cuando de pronto advirtió, tendido entre la hierba, el cuerpo de un hombre ensangrentado. Horrorizada, corrió pidiendo socorro. Las primeras personas que llegaron, vieron el cadáver de un individuo, de edad avanzada, con la garganta y el vientre destrozados. La mano derecha, crispada y livida, sujetaba aún la navaja de afeitar con que el infeliz se hiriera mortalmente, después de haberse desahogado.

En el antiguo Japón, deleitándose con el recuerdo de los Samurais que sabían conservar y demostrar su honor y valentía, recorriendo el atroz harakiri. Quizá haya querido matarse como no se mata nadie actualmente, para obrar, en el supremo instante de la vida, como uno de los numerosos héroes, como uno de los orgullosos caballeros asiáticos, que él describía, admirables hasta en el suicidio. La muerte elegida por Emilio Salgari es tan espantosa y extraña que no es posible explicarla, sino como una alucinación de su mente enferma, torturada por exóticas pesadillas, presa del misterioso hechizo que encierran todas las cosas de Oriente.

La mayoría de los jóvenes le llorarán con vivo y sincero dolor. Emilio Salgari, émullo de Verne y de Cooper, ha encantado a la adolescencia con sus narraciones de viajes arriesgados, y ha hecho palpitar las ternas almas, arrastrando a las deslumbradas imaginaciones por continentes y océanos, a través de selvas vírgenes, y sobre hielos polares, siempre en lucha, contra los indios o contra los tigres, y triunfando de la naturaleza hostil y de los hombres salvajes. Sus libros enseñan a amar el valor, la generosidad, el sacrificio. Sin pretensiones literarias, pero escritos con feliz y exuberante fantasía, han hecho arder en los corazones de los pequeños lectores la llama del entusiasmo, y les han procurado, al propio tiempo, la compañía de seres inolvidables. En todo se adivinaba la bondad del escritor; sentíase que amaba a las mismas cosas que hacía amar, y que admiraba el valor, las inmensidades del mar, entristecido únicamente por la nostalgia de viajes lejanos y remotas tierras de lucha y fanatismo.

Emilio Salgari fué capitán—gustábele que así le llamaran—y escribía con tal fervor sus relatos, hablaba con tal convicción de sus personajes, que seguramente se creía todavía sobre el puente del mando, en ruta hacia países de ensueño. Nació en Verona. En su juventud, intentó dedicarse al periodismo, pero le atraían poderosamente el mar y la vida aventurera. Sus padres querían emplearle en algún comercio; huyó a Venecia, estudió en una escuela náutica y tres años después, zarpaba a bordo de un velero. Hace de esto treinta años.

Durante los ocios de las largas travesías, en la calma de los océanos australes, empezó a escribir sus narraciones. Tres o cuatro años más tarde, compuso su primera de aventuras «En el mar de las perlas». Entre tanto, recorría el mundo de extremo a extremo; vió las Indias y llegó al estrecho de Behring. A veces, bajaba a tierra después de cinco o seis meses de navegación. En las soledades del mar fué donde aprendió a fantasear, creando bravos compañeros que se parecían a él y le hacían más agradable la existencia. También aprendió a ser un gran fumador. Fumaba y escribía. Estos son los únicos placeres que se permitía el pobre Salgari.

¿Cuántos libros escribió? ¡Más de dieciséis! Pero, entre tantos, tenía sus predilectos, los que recordaba con frecuencia, porque los escribió por mero placer y no merecían ser confundidos con los demás. Para dar vida a algunos protagonistas, ideó personificarlos en sus hijos, los cuales se llaman Romero, Omar, Nadir, y con el alma inflamada por los relatos paternos, se sentían ya exploradores, juegan con carabinas y pistolas, y acechan al tigre en el modesto jardincito de su casa, en la calle del Pilone.

Salgari se parecía a Yáñez, el más popular de sus personajes, bueno, heroico y fumador. Su humilde hogar llenábase de fantasmas audaces, y poetizaban su pobreza tropical crepusculos de horizontes orientales. Conservaba celosamente algunas armas que en su juventud utilizara, y disfrutaba manejándolas. Vestía como un oficial de marina retirado, y hablaba en alta voz, intercalando en sus conversaciones, todas expresiones marinas. Era franco, leal y sincero. Un verdadero lobo de mar.

PEQUEÑA TRIBUNA

Y nada importa lo menos...

Siempre he hecho lo más. No sé si la frase calderoniana que se podría repetir al gobierno aprobado el proyecto de supresión de los impuestos aún cuando supiéramos que tendría que aparecer maltrucha y quebrantada la situación política.

Que lo que importa es lo más; es decir, que quedan desgraciados todos los artículos de primera necesidad; que se suprime la galleta que paga el pan de los pobres; que haya libertad de puertas en las ciudades; que no tenga que servir el plato de sopa ni el pan nuestro de cada día sin el sello del fisco.

Esto es lo que importa. O lo que debería importar. Ya sabemos que con este proyecto quizá se creará momentáneamente una situación difícil a las haciendas municipales; no ignoramos que quizá podrá venir una situación ruinosa; no nos es desconocida la perturbación que puede causar inmediatamente en el curso normal de la administración pública. Y quizá podríamos señalar el peligro que se corre de que, súbitamente, de improviso, no se inicie un descenso en el precio de los artículos de primera necesidad.

No se ha de tener mucha penetración para vaticinar esas perturbaciones que han de venir de una manera fatal suprimiendo el odioso y odiado impuesto. Pero hemos de reconocer que toda innovación tras aparejar a un trastorno en la vida normal y pública. Cada reforma puede vulnerar un derecho adquirido o un abuso consentido. La libertad de imprenta, el sufragio universal, el jurado, la tolerancia de cultos, el divorcio, el impuesto progresivo, la separación de la Iglesia y el Estado, las leyes de seguro y de retiro. Cada proyecto, cada reforma, cada idea que se convierte en realidad, arrastra tras sí no pocas tempestades y tormentas.

Pero después de una perturbación viene la calma; las aguas vuelven a su cauce; de turbias se vuelven cristalinas. Y la innovación queda sentada en firme base y de sus beneficios todos se aprovechan.

El efecto inmediato asusta a muchos. Hay que cerrar los ojos para dar el primer salto, siempre y cuando se tenga la seguridad de tener fuerzas suficientes para darlo y que aún quedarán energías para después proseguir la carrera hasta su punto final. Se anuncian perturbaciones.

¿Pero qué mayor perturbación que la actual! En un período de cincuenta años los artículos de primera necesidad han ascendido un 138 por 100 mientras que los jornales sólo han aumentado de un 38 a un 50 por 100.

Lo esencial ahora es suprimir el impuesto de consumos. Después buscar los medios para facilitar el desarrollo de la hacienda municipal. Esto es lo urgente. Nada importará lo menos si es que se ha hecho lo más.

En la memorable renuncia de los privilegios de la nobleza muchos hombres vieron el desquiciamiento de los puntales de la sociedad. Vino una perturbación. ¿Qué importa! Después la Sociedad quedó más sólida y firme afirmada sobre fuertes puntales.

Lo malo no es eso. Lo malo es que en la discusión del Senado, sea prevista más la gravedad de la situación política del Gobierno, sin que se quiera ver la trascendencia que puede tener para la hacienda municipal ó para la vida individual la aprobación ó la no aprobación del proyecto de ley de supresión del impuesto de consumos.

Del festival benéfico

El Patronato de presos por cuestiones políticas y de carácter societario, ha obtenido de la Empresa taurina la concesión gratis de la antigua Plaza de la Barceloneta, en atención a la finalidad benéfica de la fiesta que, con tan buenos auspicios y valiosos elementos se organizará para el próximo domingo, día 4, a las diez y media de la mañana.

De acuerdo el Patronato con la Junta directiva de la Asociación Entrepense de los Coros de Clavé y el director de la Banda-orquesta municipal, se ha confeccionado un hermoso programa con las mejores piezas que constituyen el repertorio de ambos elementos musicales. En la reunión de directores de coros pertenecientes a entidades republicanas, convocada el lunes por la noche, acordóse que cuantos de éstos querían tomar parte en el festival, asistiendo con sus respectivas enseñanzas ó estandartes, pudiesen agregarse a las Sociedades Enterpenses, acudiendo a la Plaza de Toros de la Barceloneta a las diez y media de la mañana, a fin de entrar junto con las Enterpenses en la Plaza y, en común, cooperar en tan benéfico acto.

El desfile de la entrada se verificará precediendo a los Coros y a la Banda, la Guardia municipal montada, en traje de gala, figurando como primer número del programa el «scamouss» que ésta ejecuta con tanta precisión y cuyas gallardas evoluciones han merecido siempre los entusiastas aplausos del público.

Faltan algunos detalles para completar el atrayente programa de esta fiesta; y la que indudablemente el público corresponderá no sólo por la amabilidad del espectáculo, si que por el carácter benéfico que lo inspira.

Estarán a disposición del público todas las localidades de la Plaza a excepción de los palcos, que el Patronato remitirá a personas de significativa posición social, sin atender a significaciones políticas y sólo teniendo en cuenta los sentimientos altruistas de aquellos a quienes se remitan.

Ultimados todos los detalles de organización, publicaremos el programa de tan amena como laudativa fiesta.

PARALELO-BORRIFIOS

Pepe Vinas, aquel simpático y amamorado actor que actúa en el teatro Nuevo, con beneplácito de tírios y troyanos, celebró su beneficio el martes último, poniendo en escena «Los chicos de la escuela» y «El pollo Tejada», ya conocidas y sobadas por Cerbón, Alfonso, Berjés y demás notabilidades del género.

Las comparaciones siempre son odiosas, pero, puesto a elegir entre los ejecutantes anteriores y el actual... me quedo bonitamente con Pepe. La impresión escénica «L'Espanta», del notable Julius Valmitjana, me impresionó agradablemente, y el soberano que ocupaba las localidades, gozó del mismo privilegio, demostrándolo con sus nutridos y calurosos aplausos.

Julius produce más que mujer de pobre, y eso es lo único que de él me espanta. Verdad que hasta la fecha, el run-rum halagador del éxito, le acompañaba hasta un poco más allá de sus habitaciones particulares... La simpática tiple Salud Rodríguez, ha debutado en el Nuevo y ha sido muy bien recibida... ¿Cómo no! ¿Quién no recibe gozoso a la Salud!

Ya sé que el chiste es muy malo; en cambio ella, es muy buena. Bien pueden perdonar ustedes el bulto, por el coscorrón... Mañana, si no hay contrariedad, estrenarán «La caricatura del general». Me abstendré de hacer chistes, por si acaso... Doña Matilde Tornarria anuncia su beneficio. Adquieran ustedes localidades con tiempo, porque me consta que se «teme un lleno».

En el Cómico, conforme tuvo la satisfacción de comunicarse oportunamente, apareció en escena «El chico del café». El tal «chico» dispone de dos cuadros hechos de mano maestra, fuertes, vigorosos, cuajados de chistes, hermosos de color, dos hijos de Zuloaga; en cambio el último, resulta triste, lánguido, anodino, cursi, algo así, como un boquete de Meifren... La obra está muy bien puesta y sobre todo extra-superiormente dirigida. En su ejecución, merece toda clase de aplausos Gamero; en cambio, Pepito Alfonso... como siempre, no pasan años para él. Los mismos gestos, las mismas actitudes... los mismos pantalones... ¡Y qué actor más grande resulta Alfonso...! ¡Y qué poco me gusta! Perdonen mi confesión, en gracia a la verdad!

Han estrenado «Las dos reinas», del notable escritor Sinesio Delgado. Su reinado será efímero; algo así como el de las reinas de los mercados... Lo siento por el célebre autor del «Canto de la Bandera».

Han contratado a la aplaudida tiple Matilde León y hoy aparecerá en escena para recibir el visto bueno de los paralelográficos.

Ha pasado por el Español, como un meteoro, una compañía de variedades. Les Tumbiet y Miss Victoria, que figuraban en el elenco, merecían toda clase de consideraciones por sus trabajos originales. En cambio la pequeña Tornarria, deben sus mayores permittirle que a puerta cerrada desarrolle sus talentos, para poder hacer luego con mayor desenvoltura, en presencia del público pagano.

Ricardo Calvo, ocupará el lugar que han «vaciado» los titiriteros, y nos amenazará, para debutar, con aquella tontería que escribió el infeliz Calderón, «La vida es sueño». Me han dicho—y a título de información lo consigno—que García Parreño y Miguel Rojas, asistirán a todas las representaciones... Por ahí, por ahí se empieza...

Rafaelita Losada, es una tiple muy simpática que ha contratado la empresa del Cine Fuster, en substitución de la que ha desertado... Rafaelita dispone de una voz bien timbrada y se mueve bien en escena. Han estrenado una zarzuela de los señores Riera y Rodríguez, titulada «La taberna».

No gozará la antigüedad del «Petit Pelayo», pero lo menos seis días... si que figurará en el cartel. Las señoras Oliver y Llonch y los señores Iturmendi, Rubio, Oña, Torrecillas y Mariages, se hacen aplaudir. Están estudiando «El Lobato», del que tengo buenas noticias. ¡Ojalá sea verdad, tanta belleza!

En el templo del Arte... pagano, conocido por teatro Arnau, Manolin Carabellido, que es el tenor cómico de que dispone la empresa, efectuó ayer su beneficio. Manolin se defendió de las dos Solsona en «El ratón» y «Las gracias de carne y hueso», y cuántos, cuántos! envidiaban la suerte de Carabellido, cuando las señoras, pícarosamente, le decían:

—¡Sácala, sácala... la cadera se entienda! El público pasó una noche agradable y el simpático artista fué objeto de cariñosas manifestaciones de simpatía. Los bebés Marijucha, Nacarina, Turquesita, Esperanza Cruz y Vell-nolis, dignas de adoración, como siempre.

El Gayarre, como no procure la empresa prestar variedad al cartel, servirá para que mi humildísima y nunca bastante bien educada personalidad, descanse «muellamente» en sus butacas, de sus esfuerzos intelectuales... ¡Cuántas pulgas! ¡Cuánta fierez! Se me cae la baba admirando a la Rosita Guillot, pero después de la mencionada «destilación»... aparecen en escena La Gordobesita, La Negra, La Otello, y poco a poco un sudor frío inundó mi frente y me entregué en brazos de Morfeo...

En la Maravilla han debutado la Mercenciano y el caballero Fabra. Este último imita toda clase de animales. Desde la candorosa é inocente tórtola, hasta la selvática suegra... Vayan a la Maravilla y reconocerán a algunos seres... Pepita Brútau «pítolea» en el Café de Sevilla, y la Malinonesa taconeó en el célebre local.

En el Petit Moulin Rouge continúan cosechando aplausos las Morenitas, y en el Paralelo, sigue teniendo su triste cuerpo el mejor de los críticos actuales; servidor de ustedes.

SANTO DEL DÍA Santos Eneca, ab., Simeón y Fortunato, mrs. SANTO DE MAÑANA Santos Marcellino, Erasmo y Pedro, ab.

HOMENAJE A JOSÉ CLARÁ

Notas de París

Adhesión y saludo

La noticia llegó a París y no quisimos creerla, ¡hay confusión—dijimos—no es posible que haya doce personas de buen sentido que sean capaces de reunirse y entenderse para darle un sofocón al arte de su tierra... Llegaron más detalles, la noticia tomaba cuerpo y nosotros íbamos entristeciéndonos como si se nos clavara una espina allí hondo, muy hondo de nuestra garganta sin que lo pudiéramos remediar. Y el caso es que nos ahogáramos.

Llega la lista de la composición del Jurado y con ella llega la votación, doce personalidades contra ocho, pronónciense contra el arte, los intereses y el «venir de un pueblo, pequeño, pero que en todos los órdenes del saber tiene fama mundial. En ciencias se admiran a varios de sus modestos hijos que si se hubiesen gartado en honor suyo varios millones, como se hace en todos los pueblos fuertes, serían de fama universal. En música nadie que valga alguna cosa se considera consagrado, sino ha pasado triunfador por su capital. En literatura se admira el esfuerzo de su producción refinada y abundante si se establece la debida proporción. En la industria, en el comercio y en el trabajo se lo ha tenido siempre como un emporio. En artes, difícil es que se realice un certamen en el mundo sin que alguno de sus hijos ocupa un primer lugar. Y en estas circunstancias, tres hombres solos; doce contra ocho, lo gran arrojar un bozón de tinta en una de las páginas donde había de registrarse uno de los principales triunfos de su historia. No, no puede ser; los hijos nobles que la tierra viven no consienten que la página quede manchada y los que vivimos en el extranjero, con nuestras modestas fuerzas, grandes ó chicas, pero siempre leales, siempre ajenas, siempre sinceras, nos adherimos a todos los desagravios que se realicen, en honor de la tierra y del ilustre hermano que, irreflexivamente, por un exceso de orgullo se ha querido ofender. Si no fuese orgullo la decisión de ensayar a un extranjero, en igualdad de méritos, antes que a un hijo del país, entonces el hecho sería peor.

Ansiosos de poder atenuar los efectos del atentado perpetrado en Barcelona contra el eminente artista Clará, andan por París en la hora que escribo, numerosos compañeros buscando y proponiendo medios que no sé si se hallarán; sólo con consignar la intención es ya bastante para los efectos de la atmósfera.

Terminando; mientras espero lo que estos artistas quieren darme para hacer constar su adhesión y admiración a Clará, inscribárame a mí en el banquete. Dejen una silla y un cubierto libre en la más modesta mesa; pongan la faja de los periódicos que me envían en el plato y si no llego a punta para comer, hagan constar solamente que aquella plaza representaba un número crecido de admiradores que el eximio escultor José Clará tiene en París y que de todo corazón se adhieren al homenaje que con tanta justicia le ofrece, unánimemente nuestro país.

Baldomero Oller Mayo 1911.

Mañana, a las nueve de la noche, se celebrará en la Maison Dorée el banquete organizado en honor de José Clará. Hablarán, en nombre de los escritores, D. Juan Maragall, y por los artistas, don José Llimona.

Hasta mañana, a las doce, podrán adherirse en las redacciones de los periódicos adheridos, en el Fayans Catalá y en la Maison Dorée, los vales para el banquete. El precio de 10 pesetas. Pasada esta hora continuará abierta la inscripción en la Maison Dorée.

En Bellas Artes

Los artistas comprendidos en el Concurso de Pintura convocado con motivo de la VI Exposición internacional de Arte, que en virtud del sorteo practicado el día 28 del pasado mes, en la Escuela Oficial de Artes y Oficios y Bellas Artes, vienen obligados al aplazamiento de sus pruebas, deberán dar comienzo a ello mañana, de nueve a doce de la mañana.

A dicho propósito se reunirán los indicados concurrentes al local de aquel Centro, a las ocho y media de la precitada mañana, dándose en la dependencia de la Escuela, desahogada a la realización de la primera de las pruebas de referencia.

Se previene también que los concursantes que a la antes expresada hora de las nueve de la mañana del citado día no estuviesen presentes en el punto mencionado, se entenderá renuncian a tomar parte en el Concurso.

En el concierto que se celebrará mañana por la tarde en el Palacio de Bellas Artes en honor de la sección italiana de la Exposición de Arte, además del consúl de aquella nación y de la distinguida conlona italiana, asistirán con permiso del alcalde los alumnos de las escuelas italianas de esta ciudad, con sus profesores. El programa que ejecutará la banda Municipal, bajo la dirección del maestro Casafit, será el siguiente:

«Himno italiano»; «Aida», marcha y danza. Verdi; «Cleopatra», ópera, Mancinelli; «Cavalleria rusticana», fantasía, Mascagni.

«Eco de Euterpe», Vannetti; «La Bohème» (tres actos), Puccini; Himno italiano. Indudablemente a este jueves de moda asistirá la mejor sociedad barcelonesa.

Avizamos a los Señores Suscritores de Provincias, que están en desahogado con esta Administración, que el por todo el día 30 del actual no se pongan al corriente de sus abonos, suspenderemos el envío del periódico.

Crónica general • Políticas • Sociales • Arte • Teatros • Sport

NOTES DE VIDA ALEMANA

Militarismo prussí

Hi ha coses que de tan saguadas ja no's duen, y com que ja no se'n parla, tot-hom creu saberlas be, per lo que'n sab de la fama que corre.

Perxó no hi haurá ningú qu'a llegir el títol d'aquesta nota no somriga y pongi compassivament: aixó sí qu'es no' parlar de militarisme a Alemanya!

Effectivament, no hi ha qui al parlar de Alemanya, no pensi tot seguit en el casu prussí pesant sobre la personificació de l'imperi y deixant vetre solament els bigotis no menos punxaguts del Kaiser, pronunciant marcialment un discurs patriòtic.

Aguesta representació se confirma ab la impressió que's reb desde que s'arriba a la frontera. Els empleats del tren semblan scidats y els jefes de tren y d'estació passarien segurament per comandants ó coronels.

El qu'he' vist una manifestació socialista ab els obrers marxant a pas militar, organitzats y formats com tropa que surt de la caserna, creant quel militarisme está dins l'ànima d'aquest poble.

En la última sessió celebrada per la Diputació provincial, tincne verdatra trascendencia. Por un lado el acuerdo sobre la unidad de Cataluña con el voto en contra de la minoria radical, y por otro el acuerdo unánime, desde los carlistas á los radicales, de pedir al Gobierno la derogación de la ley de jurisdicciones y una amnistía para los procesados y condenados por delitos de opinión.

La unanimidad de pareceres que reinó respecto del segundo punto, revela una vez más el deseo de todos de que la ley cívica desaparezca definitivamente.

Quizá por primera vez ha visto unidos en una votación para pedir la derogación de la ley de jurisdicciones y la amnistía, á monárquicos y republicanos.

El espectáculo ofrecido por los señores diputados provinciales de nuestra Diputación, no puede ser más consolador. No hay que suponer que votasen sin convicción, por pura conveniencia de tática política. Creemos, por lo tanto, que al Gobierno ha de decirle algo esa actitud noble de sus correligionarios de la Diputación de Barcelona uniendo á los de los republicanos, sus sufragios.

No es una fracción, un partido determinado, un núcleo social más ó menos reducido el que pide la derogación, es la opinión entera, sin distinción de matices políticos, desde los correligionarios de don Jaime hasta los amigos del señor Lerroux, comprendidos entre estos dos extremos los monárquicos liberales y conservadores, los regionalistas y nuestros correligionarios de la U. F. N. R.

Ante una protesta tan unánime, no hay escusa para la subsistencia de la ley de jurisdicciones, ni para un nuevo aplazamiento de la amnistía. Y no es posible que los Gobiernos insistan en su actitud pasiva, contra el deseo más profundamente compartido por nuestro pueblo.

demás sociedades de carácter económico. Otro para los Ayuntamientos de la provincia. Otro para los diputados á Cortes. Otro para los senadores y otro por la Diputación provincial.

El lunes celebrará sesión reglamentaria la Junta directiva del Círculo Liberal Monárquico.

La nueva Junta directiva del Casino de Sant, ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Luis Guilerá; vicepresidente, D. Eduardo Pujol; contador, don Pedro Escrichs; tesorero, D. Pedro Fabra; secretario, D. Ramón Laporta; vicepresidente, D. Pablo Canelas; bibliotecario, don Bernardo Ferré; y vocales, D. Jacinto Laporta, D. José Masabé, D. Joaquín Ragón y D. Juan Salat.

Han regresado de Madrid y Sevilla respectivamente el diputado á Cortes D. Alfonso Sala y el concejal de este Ayuntamiento D. José M. Canals.

Se encuentra en esta capital el diputado provincial leridano D. Eduardo Aunós.

El Ateneo Obrero del tercer distrito ha dirigido al presidente de la Diputación don Enrique Prat de la Riba una expresiva comunicación, adhiriéndose al acuerdo tomado en la última sesión, sobre la personalidad catalana.

Las fiestas de las flores

En vista del grandioso éxito obtenido por la hermosa fiesta de las flores celebrada en el Palacio de Bellas Artes el domingo último, la Comisión organizadora de festivales de la VI Exposición de Arte ha acordado repetir dicho festival el domingo próximo por la tarde.

Se ha decidido que sea por la tarde, para complacer á una gran parte de público que desea saborear aquel gran festival poético y que por no serle posible salir de noche no pudo presenciar la primera representación.

Se repetirá el programa de la fiesta igual que el primer día, tomando parte tan valioso elemento como el Orfeo Catalá y L'Esbart de Dansaires, el primer actor del Teatro Catalá señor Codina, que recitará el prohemio de la fiesta, escrito por D. Ignacio Iglesias, después del cual se dará comienzo á la representación de los hermosos cuadros plásticos «Las flores de Maig» y «L'herou Riera».

Gobierno civil

Una detención. Ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado de la Barceloneta un sujeto acusado de haber interferido á Juan Antonio Merino una lesión gravísima en la espalda, en rifa, junto á una taberna inmediata á la playa de la Mar Vieja.

El hecho ocurrió el día 20 de Mayo, desde cuya fecha se practicaban diligencias para dar con el autor de la lesión, del que sólo se sabía que le apodaban «El Maño», y habia resultado con una herida en el rostro durante la reyerta.

El detenido es un sujeto joven llamado Miguel Agullel, que debe su apodo de «El Maño» á ser natural de Aragón.

Las huelgas. Preguntado el señor Portela si tenia el propósito de ir á Tarrasa y á Igualada con motivo de las huelgas, manifestó que no tendría inconveniente en hacer el viaje; pero que para ahora no era posible por la situación en que se encuentran las cosas.

Visitas. También visitaron al gobernador civil el senador señor Girona y una comisión de Puigregí, para interesarle la resolución de un expediente de interés para dicho pueblo.

CONFLICTOS OBREROS

La huelga de tejedores de Tarrasa

Consecuencias del paro. Dicen de Tarrasa: «En virtud de las críticas circunstancias por que atraviesa desgraciadamente la industria de nuestra ciudad, con motivo de hallarse paralizados todos los trabajos, están regresando de su viaje comercial á provincias los representantes de nuestras fábricas.»

La orfala algodonera

Según carta recibida del secretariado de la Federación Internacional Algodonera, los hiladores de América que forman la Asociación inglesa, han acordado reducir el trabajo un día por semana desde el 12 del propio mes de Junio.

Instalaciones

de gas, electricidad, agua, gasómetros, conservación de mecheros y timbres sin competencia. Calle de San Pablo, 66. — LA ELECTRA. Manguitos desde 2 reales; tubos á 30 céntimos.

Teatros

GRAN TEATRO ESPAÑOL.—Bajo la dirección del primer actor D. Ricardo Calvo, han empezado los ensayos de la célebre obra del inmortal Calderón de la Barca, «La vida es sueño», escogida para debut, y de cuyo papel de Segismundo hace dicho actor una artística creación. La ha representado, en el pasado invierno, más de treinta noches con éxito creciente, en el teatro Español de Madrid.

Dinámica atmosférica

El tiempo para hoy en la Europa central y meridional

Ayer llovió en todo el norte de España hasta el Cantábrico.

Hoy el tiempo es tormentoso en Galicia, Cantábrico, costas del Duero y Tago, llegando las masas de nubes hasta el Pirineo catalán. Este estado tormentoso corre hacia el Mediterráneo catalán, donde mañana ocasionará alguna turbulencia principalmente en la región pirrenaica.

Esta situación meteorológica priva aún al establecimiento definitivo de un régimen francamente estival en la cuenca Mediterránea.

La zona litoránea también ocupará el Cantábrico hacia el interior central francés, con tiempo espléndido en el norte de Europa.

NOTICIAS

El Progreso de ayer quiere desmentir la información que nosotros dimos, del acto del entierro de los radicales muertos en San Felú y en su afán de mortificarnos pretende hacernos aparecer como falseadores de la verdad.

Hemos de hacer constar que si bien el gobernador civil ordenó á la una de la tarde que se diera sepultura á los cadáveres, dicha orden no fué cumplida por dificultades posteriores, ó por aplazamientos que se buscaron.

Al acto del sepelio, que fué á las cuatro, asistieron unas 200 personas, entre los que recordamos á los señores Figueras, hermano del concejal y al cura radical mossén Prat.

En aquel momento no habia ningún prohemio del radicalismo, exceptuando al señor Mir, que dirigió la palabra á los asistentes, diciendo que el partido radical solviabá pero no perdonabá.

Nos guardarán de mentir las personas que asistieron al fúnebre acto, y el mismo señor Mir y Miró.

Después, y con cerrada nuestra edición de la noche, llegaron los manifestantes de la Casa del Pueblo, como ya avanzábamos en una nota última y como repetimos y ampliamos en la edición de ayer mañana.

El Progreso al afirmar que el señor Mir no habló, queda como un embusiero ante los doscientos correligionarios que escucharon á dicho señor.

La Comisión organizadora del Banquete Intimo que la Unión Gremial ofrece á los señores Vocales Asociados ha señalado el día 8 de este mes, á las ocho y media de la noche, para la celebración de tan importante acto. Próximamente publicaremos las entidades que se han adherido al homenaje, en cuya lista figuran ya casi todas las representaciones de la Industria, Comercio y Propiedad de esta capital.

Reunidos los presidentes y síndicos de Gremios de la barriada de Sans para formar la comisión local que en representación de la Unión Gremial de Barcelona ha de organizar la campaña del asunto de la décima, ha quedado ésta constituida de la manera siguiente:

Presidente, D. Francisco Balañá. Vicepresidente, D. Ramón Burset. Tesorero, D. Buenaventura Goberna. Secretario, D. Francisco de P. Raventós. Vicesecretario, D. José Guardia.

A quienes deben dirigirse todos los industriales para cuantos asuntos relacionados con esta cuestión les interesen, lo mismo que al domicilio social, Alcolea, 8, piso 1.º, Centro de Panaderos del distrito VII.

En las oficinas de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, reina inusitado movimiento con motivo de la gran demanda de servicios que solicitan los propietarios, para interponer los oportunos recursos contra el pago por los arbitrios municipales sobre conservación y limpieza del alcantarillado, tribunales, lucernarios, etcétera, y para la consignación del correspondiente depósito en la Sucursal de la Caja general de Depósitos, de las cantidades que respectivamente se los exige.

Durante el fin de Mayo y particularmente desde que recayó la última resolución gubernativa, han sido de cinco á seis en defensa de sus intereses 52 propietarios, que corresponden á 778 casas del interior y del onancho y se refieren á los arbitrios sobre conservación y limpieza del alcantarillado de años atrasados, especialmente de los de 1903 y 1909, y de tribunales y lucernarios asimismo del año 1911 y otros; arbitrios todos, reconocidos y confirmados de legales tanto por la real orden de 10 de Enero como por la de 21 de Mayo últimos.

La Junta del Sanatorio Catalá para obreros pretuberculosos y tuberculosos de Santa María d'Olost de Llusanés, con el objeto de arbitrar fondos para atender á perentorias necesidades, nacidas de la terminación del edificio y de que los enfermos que allí siguen régimen de curación puedan disfrutar de todas las ventajas compatibles con su estado, ha organizado unas funciones dedicadas á dicho Sanatorio, en el elegante teatro Sala Imperio.

A este efecto circulará unos abonos á cuatro micróles de moda, en los que se proyectarán escogidas películas y se presentarán valiosos números de variedades. Dichos abonos pueden recogerse en el Secretaría de dicha institución, Condal, 35, principal, todos los días laborables, de nueve á once de la noche.

Son numerosas las familias de esta ciudad que asistirán á dichos espectáculos, figurando, entre otros, los siguientes nombres: Rovira, Girona, Durán, Clara, Ferrer, Olivart, Flaquer, Roca, Pallarés, Serra, Presas, Carreras, Guitart, Nin, Cubas, Rahola, Durá, Viladellay, Mayolas, Garriga, Masó, Omar, Pujés, Almirall, Junoy, Ortoll, Torner, Estruch, etc., etc.

Es de esperar que, dadas las simpatías de que goza dicha institución, será un éxito cada una de las funciones que con tan benéfico fin organiza.

Durante los días de Pascua, el Club Montañés efectuará una excursión á San Cugat, Rubí, Tarrasa, San Llorens de Munt, Castellat y Sabadell.

Punto de reunión en la plaza de los Josepets, el sábado, á las doce de la noche. La sesión preparatoria de dicha excursión tendrá lugar mañana viernes, á las diez de la noche, en su local social.

En la última sesión celebrada por la Sociedad de Psiquiatría y Neurología, que terminó la discusión de la ponencia del doctor Galcerán Granés, y se acordó que dicho señor se encargue de redactar las exposiciones que se elevarán al Estado y á las Diputaciones provinciales.

El doctor Xercavins desarrolló el tema: «Concepto fisiológico del movimiento voluntario. Parálisis Psíquicas. Su tratamiento». Estudió el primero bajo tres aspectos: el de localización, el de fuerza, y el de estética ó organización.

En el de localización, indicó todos los puntos por donde atraviesan las corrientes, desde que en la mente se forma la imagen psíquica del movimiento que se quiere producir hasta que los músculos convierten aquélla en movimientos varios, que exteriorizan sobre el papel, pasando ó en otra forma.

Dijo, explicando la parte energética, que el impulso ó fuerza cerebral es pequeña, en relación con la que desarrollan los músculos, y dice que es debido á que los grupos celulares por donde pasan las corrientes las aumentan, porque son generadores de energía, y que las mismas fibras dan también, en la misma un aumento progresivo. Aparte esto, los huesos constituyen palancas muy adecuadas á coadyuvar al mismo fin.

La organización y regularización del movimiento voluntario, está en el dominio de todo el aparato nervioso, pues contribuyen al mismo, desde la clara concepción ó impulso volitivo, todos los segmentos que luego atraviesa y aun los aparatos de sensibilidad cutánea y del oído.

Hay un grupo de parálisis que llama psíquicas, en oposición á las orgánicas ó por daño material, pues aquéllas son debidas á inhibiciones de función, ó á trastornos de ésta. Conviene distinguirlos, lo que no siempre es fácil, porque el tratamiento clásico poco hará en las primeras sino va acompañado de la psicoterapia ó sea tratamiento dirigido á impresionar la inteligencia y la razón. Acaba refiriéndose á algunos casos clínicos, cuya curación logró con tal sistema, y expone las estrategias que son á veces necesarias para lograr éxito en trastornos de sí rebeldes y difíciles.

Los alumnos de las cátedras que sostiene la Sociedad de Geografía Comercial, visitarán oficialmente, con sus profesores, el Museo Social de Barcelona, el próximo domingo, día 4 de Junio, á cuyo efecto la Dirección del Museo ha puesto un empleado del mismo á la disposición de los visitantes.

La Junta directiva de la Sociedad de Geografía Comercial invita á todos sus socios que gusten acompañarles en la visita y les ruega se hallen puntualmente á las diez de la mañana en la puerta de la Universidad Industrial (antigua fábrica Batlló).

En la calle Enlaza, dos hombres sostuvieron una acalorada disputa, llegando á las manos y produciéndose varias confusiones, de las que fueron asistidos en el Dispensario de Santa Madrona.

En el Paseo de Gracia, cruce con la calle de Provenza, un ciclista fué atropellado por un coche, que le ocasionó una contusión en la pierna derecha.

Esta madrugada ha sido detenido un sujeto que, en unión de otro que se dio á la fuga, habian escaldado la cerca existente junto á la casa número 303 de la calle de Valencia, apoderándose de varias prendas de ropa.

D. Santiago Julián, habitante en la calle Independencia, 15, 1.º, ha denunciado que durante su ausencia habian penetrado ladrones en su domicilio, apoderándose de 55 duros en plata y billetes, un reloj de plata, un anillo de oro, unos pendientes de oro, tres medallas y otros objetos.

Ha salido para Buenos Aires nuestro particular amigo y correligionario D. Luis Umbert, al que deseamos un feliz viaje.

El sábado se inauguró en la calle Santa Ana, 11 y 13, la nueva tienda en que ha trasladado su sombrerería el señor Trinchet, que ya hace tiempo estaba establecido en la misma calle.

La tienda está puesta con lujo y propiedad, lo que la coloca entre las mejores de dicha industria.

Mañana viernes, día 2, á las nueve de la noche, la señorita Adalina Serra, acompañada al piano por el señor Gilbert Camins, dará en el Ateneo Barcelonés una recital de canto, compuesto de escogidos números de Gabriel Jauré, Veitgartner, César Frank Schumann y Schubert.

La Academia de Higiene de Cataluña celebrará sesión ordinaria mañana 2 del corriente, á las nueve y media de la noche, en su local social, Plaza de Cataluña, 9, principal (Colegio de Médicos).

En la elección de cargos que la Junta de gobierno que el miércoles último celebró la Academia de Jurisprudencia y Legislación, resultaron elegidos presidente, D. Juan Maluquer y Viladot; vicepresidente segundo, D. Pedro Rahola y Molinas; censor, D. Joaquín Giral y Verdager; contador, D. Rafael Vallet y Sabater; secretario primero, D. Jaime Bofill y Matas, y secretario segundo, D. Tomás Fontova y Esteve.

La Sociedad Barcelonesa de Amigos de la Instrucción celebrará sesión general ordinaria el día 3 del corriente á las nueve y media de la noche en el Fomento del Trabajo Nacional.

En el Centre Excursionista de Catalunya hoy viernes, á las 10 de la noche, el socio D. Julio Soler y Santaló, dará una conferencia bajo el siguiente tema: «La vall de Tera—Alts Pirineus d'Ossa», con proyecciones luminosas. Sólo podrán concurrir los socios del mismo Centro.

NUEVO JUGUETE.—Del acreditado industrial D. Emilio Adriá, hemos recibido un ingenioso juguete al cual ha dado el nombre de «Juguete japonés».

Este consiste en una esbelta rueda ó aro de madera de haya, el cual por medio de un elegante mango de metal y con ayuda de un cordel se pone en vertiginoso movimiento, y dejada luego en libertad da lugar á varios caprichosos movimientos que constituyen el encanto de los muchachos que en ellos se ejercitan.

Es de aplaudir que en este país tan falto de iniciativas para la educación física de la juventud, no falte quien se dedique á inventar ejercicios y sports tan curiosos e higiénicos como el que nos ocupa, el cual seguramente este verano constituirá el sport de moda en nuestros paseos y jardines.

MUSEO SOCIAL.—Resumen mensual de los servicios prestados durante el mes de Mayo de 1911:

Comunicaciones recibidas: España, 34; extranjero, 24. Comunicaciones enviadas: España, 25; extranjero, 23. Servicios del secretario popular: 4 consultas; 2; á particulares, 16.

Publicaciones ingresadas por donación: libros y folletos, 6. Publicaciones ingresadas por compra: libros y folletos, 19. Obras publicadas: El número 8 del Boletín del Museo.

Han visitado el Museo 5,325 personas durante el mes.

La máquina del tren número 1,495, descendente de Tarrasa, dió un topetazo á Jaime Roig Muñil, de 48 años, habitante en la calle de Otjer, núm. 27, dejándole muerto en el acto.

A primera hora de esta tarde, el señor alcalde y el arquitecto municipal señores Falqués, estuvieron en la calle de Mallorca, cruce con la Rambla de Cataluña, en donde, conforme ya dijimos, anteayer se desprendió la tribuna de una casa.

En la calle de Escudillers fué detenido un sujeto que acababa de robar varios sacos vacíos, de un carro que estaba parado en dicha vía.

En el despacho de la Alcaldía se ha firmado la escritura de venta de una parcela de terreno procedente del antiguo camino de Horta, á favor de D. Ramón Planas, por la cantidad de 15,460,77 pesetas.

También se ha firmado la cesión de los terrenos con destino á Parques, de la montaña de Montjuich, otorgada por don Antonio Farell y otros propietarios á favor del Ayuntamiento.

El señor alcalde ha sido invitado á la inauguración de la tómbola del Fomento del Trabajo Nacional.

Esta tarde se halla reunida en el Ayuntamiento la Junta de Sanidad.

En el despacho de la Alcaldía se ha firmado la escritura de venta de una parcela de terreno procedente del antiguo camino de la Cruz Cubierta, á favor de D. Francisco Creixells, por la cantidad de 9,231,45 pesetas.

El tranvía de la Compañía general número 41, atropelló á las diez y media, en la calle de Balmes, á Evaristo Hijero, causándole heridas de gravedad en distintas partes del cuerpo.

Después de la primera cura el herido fué trasladado al Hospital Clínico.

DIPUTACION.—La Comisión provincial en su sesión de ayer despachó los siguientes asuntos:

Sección de Hacienda.—Informe acerca de 24 recursos de alzada interpuestos por varios propietarios contra acuerdos del Ayuntamiento de Barcelona relativos á la exacción del arbitrio por conservación y limpieza del alcantarillado, correspondiente al ejercicio de 1905. Idem en el expediente de arbitrios extraordinarios promovido por el Ayuntamiento de Sabadell para el actual año. Idem acerca de un recurso de alzada interpuesto por D. José Vila y otros contra acuerdos del Ayuntamiento de Artes por los que se adjudicó mediante subasta el servicio de recaudación del arbitrio de matadero.

Sección de Gobernación.—Idem idem por D. José Huguet contra un acuerdo del Ayuntamiento de Granollers, sobre nulidad de un contrato Decreto de trámite del expediente relativo á la autorización solicitada por el Ayuntamiento de Prats de Rey, para vender un edificio ruinoso denominado «Can Cases».

La Junta de defensa de la aguas de los ríos Mogent, Congost y Besós, en su última reunión, además de otros acuerdos de trámite, acordó dar las gracias al senador don Francisco Benet y Colom por sus gestiones para que no prosperase el proyecto de reforma de la ley de aguas presentado en el Senado y no reproducido en la actual legislatura, felicitándole por el brillante éxito obtenido, y felicitó también al diputado á Cortes D. Buenaventura Pla por dicho resultado, como iniciador que fué de la reunión de senadores y diputados, en la que se comisionó al señor Benet y Colom para que llevase la representación de los senadores reunidos. Se acordó, también, aprobar, los actos del presidente de la Junta, con referenciamiento al pueblo de Llinás y convocar Junta general para el día 12 del corriente mes para la aprobación de cuentas y renovación de la Junta.

La Junta se enteró con satisfacción de la sentencia favorable obtenida por el Síndico de regantes de la mina de Santí Coloma de Gramenet, reconociendo su derecho frente al Ayuntamiento de esta ciudad, á no ser despojados sin indemnización del agua que disfrutaban.

ATENEOS ENCICLOPÉDICO POPULAR (Carmen, 30).—Mañana viernes, á las nueve y media de la noche, interesante conferencia sobre el II Congreso Regional Esperantista de Tarragona, á cargo del presidente de la Federación de Esperantistas Catalanes, El acto será público.

En el Paseo de la Adunna, un tranvía dió un topetazo á un carro, resultando con varias confusiones el carretero que lo guiaba, llamado Jaime Ferrán.

El obrero Andrés Aguiló, habitante en la calle Torres, número 26, tuvo la desgracia de que le atrapase una máquina de la fábrica sita en la calle Antigua de Valencia, números 68 y 70, produciéndole graves heridas.

El paciente fué trasladado al Hospital Clínico.

La comisión de Hacienda ocupóse ayer tarde del conflicto planteado en el mercado del Porvenir, entre el Ayuntamiento y el propietario de aquellos terrenos.

El secretario de la Cámara Francesa, con misión por el Ayuntamiento, se enteró visitará con el señor cónsul de Francia para que gestione la venta á nuestra ciudad de la banda del regimiento 57 de línea, de guarnición en Burdeos.

TELÉFONO Y TELÉGRAFO.

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad

Cataluña • España • Extranjero

Otra emienda

Don Bartolomé Bosch y Puig ha presentado la siguiente emienda:

Artículo 8.º El arbitrio municipal sobre solares sin edificar no podrá exceder en ningún caso del 5 por 1.000 del valor en renta de la inmueble, entendiéndose por solar toda porción de terreno destinado para edificación con fachada a vía urbanizada y enclavada en manzana donde se haya edificado por lo menos la mitad del perímetro.

Palacio del Senado, 30 de Mayo, 1911.— Bartolomé Bosch y Puig

Reunión de ministros

Como en tardes anteriores, se reunieron los ministros, cambiando brevemente impresiones sobre el debate.

Después Canalejas salió por una puerta de la calle del Reloj, con objeto de evitar cualquier manifestación de simpatía que le pudiesen hacer grupos que habian establecido en la plaza de los Ministros.

Los propietarios de Barcelona

El señor Lluís acompañó a la comisión de propietarios de Barcelona que visitó a Canalejas y Rodríguez, al objeto de que les expusiera la emienda de D. Bartolomé Puig sobre el impuesto de solares. Según nuestras noticias, la emienda no la acepta la comisión.

Impuesto aumentado

Los diputados por Madrid y algunos de las provincias han acusado al senador de la comisión de Presupuestos de pedir que el impuesto sobre las comidas de toros se reduzca del 70 por 100 a que asciende en el proyecto de consumo, a un tipo más bajo.

Asistió a la conferencia el ministro de Hacienda.

Después de larga conversación, se vino en recargar sobre el 15 por 100 que hoy satisfacen, otro 15 por 100.

Poeta que intenta suicidarse

Madrid 1, a las 1.20. En el Pardo, el poeta Carlos Fernández Shaw intentó suicidarse a las cuatro y media de la tarde, tomándose sublimado. Hallábase en estado desesperado.

Madrid 1, a las 10'15

La «Gaceta»

Publica lo siguiente: Decreto nombrando vocal de la gran cruz de Carlos III al conde de Pío de Concha.

Decreto de Guerra y Hacienda transmitidos ayer.

Real orden declarando que el término medio de cambio de francos en el mes de Mayo ha sido el de 8,04 por 100.

Anunciando concurso para elegir cuatro ingenieros industriales que, pensionados, hagan prácticas en la Escuela de Aviación de París.

Anunciando concurso para proveer una plaza de ingeniero segundo del cuerpo de ingenieros mecánicos de la división de ferrocarriles.

Emienda al proyecto de Consumos

El marqués de Mariano ha presentado la siguiente emienda al proyecto de consumos:

Al artículo 11 se adicionará el siguiente párrafo: Podrán también ser objeto del arbitrio de inquilinato las Compañías mercantiles de forma anónima o comanditaria por acciones que tengan en el Municipio su domicilio social o agencia.

Las cuotas correspondientes a las referidas compañías serán estrictamente proporcionales al tipo de gravamen el promedio real del de los demás contribuyentes en el término municipal.

La votación del proyecto de Consumos

Las cifras exactas para la votación del proyecto de ley de supresión de los Consumos son: adictos, 167; conservadores, 119; independientes, 25; jaimistas, 5; republicanos, 5.

A la mayoría se sumarán seguramente los 4 republicanos.

Madrid 1, a las 14

CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de ministros celebrado en Palacio, bajo la presidencia del rey, ha sido de escasa duración.

El presidente, en su discurso de costumbre, se ha ocupado de la marcha de los debates parlamentarios, del estado de las huelgas y de la agitación creciente en Alcazar y Larache.

Respecto a las huelgas ha expresado el señor Canalejas que la única que presenta mal cariz, tendiendo a empeorarse, es la de Bilbao.

El jefe del Gobierno ha dado cuenta al monarca de las noticias que hace algunos días viene transmitiéndole el jefe de la policía indígena de Larache, capitán Ovíto.

Se siente, de poco tiempo a esta parte, agitación en esa parte de Marruecos, incluida en nuestra zona de influencia.

Hay cinco o seis jefecillos que sin llegar a Roghaya, tienen soliviantados los ánimos de los naturales.

Ha confirmado el presidente la noticia de haber sido asesinados, entre Alcazar y Larache, dos protegidos españoles.

De Ceuta todas las noticias son satisfactorias.

Los indígenas se dedican a la siega en medio de gran tranquilidad.

También se ha ocupado el presidente de los sucesos de Las Palmas, manifestando que no se puede tolerar que se trate de ejercer coacción sobre las Cortes, pues estas tienen que deliberar con absoluta libertad.

Hoy terminará la información; la comisión dictaminará dentro de tres o cuatro días y en seguida comenzará el debate, pero sin precipitaciones.

Ha dicho el presidente que ha telegrafiado al delegado del Gobierno en Las Palmas, para que recomendara a todos se ajustaran a la ley, pues de lo contrario no serían atendidas sus demandas.

Firma regia

Terminado el Consejo el rey ha firmado decretos de varios departamentos ministeriales.

De Gobernación.—Autorizando al ministro para proceder al arrendamiento de un local en Madrid con destino a talleres y taller del cuerpo de telegrafos.

De Gracia y Justicia.—Reorganizando el secretariado judicial.

De Hacienda.—Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley

para celebrar conciertos para el pago del impuesto de transporte, con las empresas de automóviles.

Otro proyecto arbitrando recursos con destino a la realización de obras hidráulicas.

Otro sobre liquidación a las Diputaciones provinciales de lo que deben reintegrar al Estado por ingresos de primera enseñanza, institutos, Escuelas Normales y de Artes y Oficios.

Nombrando delegado de Hacienda de Huelva a D. Emilio Gutiérrez Galero. Idem para la subsecretaría del ministerio de Instrucción a D. Román González.

Carta de don Juan Besada

El presidente del Consejo ya ha recibido una carta del señor González Besada en la que éste niega rotundamente la labor que se le atribuye de catequizador a senadores liberales para que se abstengan de votar el proyecto de consumos.

El señor Besada dice que no sólo no ha pensado en semejante cosa, sino que ni siquiera va por el Congreso hace unos días.

Huelga relacionada

El ministro de la Gobernación ha manifestado que ha quedado solucionada la huelga de tejeros de Madrid, volviendo los fuelguistas al trabajo.

Huelgas al discurso de Miró

El imparcial elogia el discurso de ayer del señor Miró y añade:

Después de oír el discurso del señor Miró sólo podrá defender la bárbara agresión quien esté dispuesto a desentenderse de toda razón y justicia.

Por eso nos parecieron deficientes las breves palabras pronunciadas por el ministro interior de la Gobernación.

El cargo le imponía por lo menos la declaración de que no han de quedar impunes hechos como el de San Feliu de Llobregat que constituyen una nueva explosión de las iras ultramontanas, excitadas hasta el paroxismo y estimuladas complacientemente desde un campo donde hay derecho para esperar cosa bien distinta.

Emiendas al proyecto de Consumos

Se han presentado más emiendas al proyecto de consumos.

Al artículo 14 se ha presentado la siguiente:

El repartimiento general se ajustará a las disposiciones de los artículos 36 y 138 de la ley municipal, con las modificaciones siguientes:

Madrid 1, a las 12'15

Bolsa

Interior contado, 85'15.
Interior fin de mes, 85'35.
Próximo, 00'00.
Amortizable 5 por 100, 101'50.
Amortizable 4 por 100, 93'30.
Banco Hipotecario, 102'25.
Banco de España, 456'00.
Tabacos, 332'00.
Nortes, 00'00.
Francos, 8'00.
Libras, 27'31.

Crónica parlamentaria

Congreso

Madrid 1, a las 16'15.

A las 3'30 y con muy escasa concurrencia de diputados, se abre la sesión, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Las tribunas están bastante concurridas. En el banco azul, el ministro de Gracia y Justicia.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Ruegos y preguntas

Los sucesos de San Feliu

Habla don Dalmacio

El señor Salvatella formula un brevisimo ruego, que no se oye desde la tribuna de la prensa.

Continúa la interpelación sobre los sucesos de San Feliu de Llobregat.

Don Dalmacio Iglesias consume un turno en ella y empieza diciendo que será moderado en el relato de los hechos, ya que afirma que no tuvo la suerte de encontrarse en ellos; pero sabe por testigos presenciales que los carlistas repelieron una agresión.

Culpa de los sucesos principalmente al gobernador civil de Barcelona, de quien dice además que tolera en la ciudad condal que la inmoralidad campe por sus respetos.

Lee textos de El Progreso, en los que se insulta a los carlistas y se invita a los radicales a que no dejen que las boinas se pasen por los campos de San Feliu de Llobregat.

Relata los sucesos, diciendo que los radicales cogieron a un niño, le quitaron la boina que llevaba en la cabeza y otra que llevaba en el bolsillo; le quitaron también el dinero que tenía, dándole además un palo.

Añade que esto dió origen a una colisión y que mientras dos radicales sujetaban a un carlista que estaba en la estación otro le agredió con un puñal.

Al mismo tiempo que esto ocurría, los radicales atacaron a tiros a los carlistas que estaban en el mitin.

Dice que el único periódico que estaba representado en el aplaz era el Correo Catalán. Por tanto, sólo las referencias de este periódico pueden tenerse por verídicas. Los demás carecen de autoridad para comentar.

Tampoco estaba en el lugar del suceso ningún diputado republicano ni radical.

Lo de que los carlistas atacaran alevosamente a los radicales, sólo lo ha dicho el alcalde republicano de San Feliu de Llobregat; pero no lo ha dicho el teniente de la guardia civil ni ninguna autoridad de Barcelona.

De provincias

Huelga que se agrava

Bilbao.—Agrávase la huelga de descargadores. Por falta de carbón, es inminente el paro de las industrias.

Mañana se reunirán las autoridades y la Junta del Instituto de Reformas.

Los pocos carros que llevan carbón van custodiados por la fuerza pública. Los obreros ferro-

viarios de los ferrocarriles vascos se amosan con la huelga por haberse desgranado a los compañeros.

Terrorismo

Granada.—A las cinco y cinco se ha sentido un temblorismo terrible con ruidos subterráneos. Hubo gran alarma. Los ruidos se limitaron a la sala.

Patrones que se quejan

Zaragoza.—Una comisión de patrones representando a todos los gremios ha visitado al gobernador, presentando de las injurias que les dirigen los obreros en discursos y pasquinadas.

También se lamentaron del estado aporralado creado por los trabajadores, que dificulta la solución del conflicto.

Se mostraron muy agradecidos a la autoridad gubernativa por su apoyo material.

La comisión de patrones, que busca la normalidad, visitará con dicho fin a significadas personalidades, Cámara de Comercio y otras entidades, con objeto de que interpongan su influencia para llegar a dicha finalidad.

No hay huelga general

Zaragoza.—Acordase completamente fracasado el acuerdo de huelga general. Las fuerzas de civiles que vinieron de los pueblos, han regresado a sus respectivos puntos de destino.

Terrorismo

Granada.—De los pueblos cercanos comunican que el terremoto ocurrido ha sido espantoso.

En Santa Fe ocurrieron numerosos hundimientos parciales, resultando herido un niño.

En esta población han quedado deterioradas varias casas.

Explosión de dos bombas de dinamita

Coruña.—En el pueblo de Barcal estallaron dos bombas de dinamita en la casa del vecino Avelino Pozo.

Las paredes se derrumbaron sin que ocurriera ninguna degradación.

Atribúyese el atentado a la venganza de una sociedad agrícola, a la cual no constaría afiliarse como propietario.

Los atentados dinamiteros se repiten con bastante frecuencia en Las aldeas.

La intervención de España y Francia en Marruecos

Desde Ceuta

Ceuta.—Alfau, con el jefe del Estado Mayor, ha visitado Negrón y Condasa.

De Tetuán ha regresado el ayudante Iñiguez con 8 tiradores que asistieron a una fiesta mora.

En Tetuán hubo alarma por ver que sacaban de la Aduana cajas de fusiles y cartuchos.

Los moros de Haus-Kuff han protestado de las operaciones militares, que les estropean las cosechas.

Desde Cádiz

Cádiz.—En el «Almirante Lobo» se han embarcado municiones, impedimenta y equipajes de tropa, jefes y oficiales. Después embarcaron las tropas que marcharon a Canarias.

Desde Tánger

Tánger.—El Comité general de adjudicaciones saca a subasta para el día 7 de Septiembre, seis lotes, valor total de 444.600 francos, consistentes en uniformes, material de campamento y equipos para las tropas sarracenas.

Del Extranjero

Italia

El raid París-Roma-Turín

Beaumont desciende en Roma. París 31, a las 19'10.—Roma.

A la una de la tarde ha partido de Pisa para Roma el aviador Beaumont, que ha descendido en el aerodromo de Roma a las 4'6 de la tarde, siendo aclamado por su multitud.

Lo que gana Beaumont

París 1, a las 9'45.—Roma. El aviador Beaumont—que en teniente de navío, con tres años de licencia—ha ganado el primer premio de 50.000 francos de la etapa Niza-Roma y otros 50.000 de la etapa París-Niza.

«La Dolores» de Bretón

París 31, a las 12'10.—MILÁN. En el teatro Dal Verme se estrenará mañana la ópera del maestro Tomás Bretón «La Dolores».

Cantarán la ópera española la señorita Zanatta y el señor Abela.

Chile

El mensaje presidencial

París 1, a las 9'25.—Santiago de Chile. En el mensaje presidencial leído en la apertura de las Cámaras, se expresa agradecimiento a las potencias que enviaron embajadas con motivo del Centenario de la independencia, y se hace constar la cordialidad de relaciones que existe con todas las naciones, excepto con el Perú.

En dicho documento se recomienda a las Cámaras que aprueben los tratados de comercio con Inglaterra e Italia.

El presupuesto corriente es de libras esterlinas 3.187.000 y 239 millones de piastras en papel, lo que representa un aumento de cerca de tres millones de piastras.

La Deuda exterior importa 30 millones de libras esterlinas y la interior 190 millones de piastras, papel.

Inglaterra

Tempestad

Londres 1, a las 8'15. Una violentísima tempestad ha causado daños considerables en la capital y en los suburbios.

Siete personas han sido muertas por un rayo.—L.

El bill parlamentario

La capitulación de los Lorens. Londres 1, a las 12.

La mayoría de los Lorens conservadores—que ya han adoptado en primera y segunda lectura el bill parlamentario—aprobarán definitivamente dicho bill el lunes, después de la ceremonia de la coronación.

Antes de la aprobación definitiva del bill parlamentario, los Lorens harán un supremo esfuerzo para que el Gobierno y la Cámara de los Comunes acepten dos emiendas excluyendo del bill el home rule irlandés y descartando del mismo la preponderancia financiera de la Cámara popular.

Estas emiendas serán rechazadas por la Cámara de los Comunes y entonces los Lorens ratificarán el bill, protestando ante el día y ante el rey contra la unión de los Comunes.—L.

En la Cámara de los Comunes

La libertad de los plebiscitos obreros. Londres 1, a las 12'35.

La Cámara de los Comunes ha aprobado por 210 votos contra 18 un proyecto de ley que otorga libertad a los sindicatos obreros.

Mr. Churchill ha provocado un tumulto al declarar que cuando se trata de los intereses de clases, los tribunales de justicia no pueden la confianza del pueblo.—L.

Portugal

La reforma del Ejército

Lisboa 1, a las 9'25. En la reforma del ejército, en seis años, la República logrará tener en pie de guerra 300.000 hombres.

Los gastos de la nueva organización militar no excederán de los que origina la actual. Y ha de tenerse en cuenta que el ejército portugués consta ahora de 30.000 hombres.—Negreiros.

Las elecciones constituyentes

Lisboa 1, a las 9'35. De los 59.000 electores que figuran en el actual censo de Lisboa, votaron en las elecciones del pasado domingo unos 30.000.

En las del año 1910 votaron 23.000 electores, de los 43.000 que contenía el censo. Teófilo Braga ha sido el candidato que ha obtenido en Lisboa mayor número de votos, pues han sido 18.378.—Negreiros.

Rusia

General condenado por prevaricación

París 1, a las 11'25.—San Petersburgo. La delegación senatorial de Moscú ha condenado al general Rhenibot, antiguo gobernador general de Moscú, a un año de cárcel y a la pérdida de los derechos civiles.

Durante la vista del proceso incoado a Rhenibot, se ha comprobado que dicho general cometió actos arbitrarios y con el pretexto de la beneficencia impuso fuertes impuestos a los dueños de restaurantes y establecimientos de placer, guardándose el dinero.

El proceso ha sido sensacional, desfilando ante la delegación senatorial 170 testigos.

Estados Unidos

El arbitraje internacional

París 1, a las 11'40.—Washington. De la conferencia celebrada entre el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Philander Knox y el embajador de Alemania, conde Bernstorff, se deduce que la cancillería alemana no aceptará las proposiciones de Mr. Taft, sino se introducen en el proyecto importantes modificaciones.

La Casa Blanca aceptará modificaciones en los detalles, siempre que las modificaciones dejen intacto el principio del arbitraje.

Si las modificaciones propuestas por Alemania no alteran la esencia del arbitraje, el triunfo del mismo puede darse por seguro.

Francia

El circuito europeo de aviación

París 1, a las 10'10. Para el circuito europeo de aviación organizado por Le Journal del 18 al 30 de Junio, se han inscrito ya 56 aviadore.

La partida de aviadore se efectuará en Vence.

NOTAS COMERCIALES

Cambios facilitados por la casa Tusquets y Compañía

Interior contado 86'45
» fin de mes 85'42
» fin próximo 000'00
Amortizable 5 por 100 101'50
Acciones del Banco de España 456'00
» Tabacalera 332'00
Francos 8'00
Libras 27'30
Azucareras 42'75

Bolsa de Barcelona

4por 100 Interior fin de mes 85'42
4por 100 próximo 00'05
Contados pequeños 86'60
Amortizable 5 por 100 00'00
Acciones Norte 95'00
» Alicante 98'75
» Orceña 20'25

Río de la Plata

Minas y sodecos 0'00
Ferrocarriles andaluces 57'35
Colonial 66'37
Catalanas 9'63
Crédito Mercantil 00'00
Francos 8'15
Libras 27'37

Bolsa de París

Exterior español 97'60
Renta francesa 00'00
» rusa, 4 por 100 000'00
» 5 por 100 00'00
Acciones Norte 418'00
» Alicante 434'00
» Interior español 00'00
» Riotinto 00'00
Ferrocarriles andaluces 262'00
Cambio de España en París 00'00
Francos 00'00
Libras 00'00

Impresiones bursátiles

1 Junio 1911.

En nuestro mercado continúan cotizándose los valores con remarcable sostenimiento lo que motiva, dada la tendencia alcista de esta plaza, que las sesiones transcurran dentro de la mayor animación. Persiste la demanda de acciones de los ferrocarriles andaluces y Banco Español del Río de la Plata.

En la Bolsa de París nuestros valores consiguen mantener los tipos elevados alcanzados durante la sesión oficial del día anterior. En la referida plaza empezará mañana la cotización de las acciones ferroviarias norteamericanas Atchison Topeka en Santa Fe, introducidas en los mercados bursátiles americanos, en donde han dado siempre gran margen a la especulación. Los valores industriales rusos, terminados un notable aumento.

Para dar lugar a la entrega de papel procedente de la liquidación de fin del pasado mes de Mayo, ha dejado de celebrarse en el Bolsín de hoy la acostumbrada contratación.

Por la tarde debuta el 4 por 100 Interior a 85,37, sube a 85,40 y retrocede de nuevo a 85,37 para cerrar a 85,42. Contado grande a 84,40 y el pequeño sube de 85,80 a 86,60.

El 5 por 100 Amortizable de la serie D, se opera a 101,45.

La Deuda Municipal a 94,75 y los Bonos de la Reforma pasan a 93.

Los Nortes fluctúan entre 94,95 y 95,05; los Alicante entre 98,95 y 98,75; los Orceña quedan a 20,25; el Colonial que

del 4 96,37; los Andaluces pasan de 87,00 a 87,35, y el Río de la Plata de 101,80 a 102,70.

Obligaciones: Aluminas del 4, a 96,87; Francia 2 114, a 96,87; Alicante del 4, a 96,87; Idem 4 112, a 102,25; Aluminas ad-hoc, a 96,90.

En Madrid el Interior queda a 85,36. En París se opera el Interior a 97,60; los Nortes a 418; los Alicante a 434, y los Andaluces a 262.

Aquí se operan los francos a 8,15 y las libras esterlinas a 27,37.

METALES

PLATA

El Congreso de la Población Agrícola Catalana-Baleares

El sábado celebró reunión en Gerona la Comisión Organizadora del XIV Congreso Agrícola Catalana-Baleares...

Pamplinas

Ya hemos llegado a Junio, el sexto mes del año, llamado así en honor de Junio Bruto, fundador de la República romana...

Conozco yo familia que está esperando este mes con la venida del Mesías, para poder solazarse con los capricios nocturnos...

Cuando Emereciana (que éste es el nombre de la víctima) vio en escena a la tiple, con un traje vaporoso y sugestivo, se acordó...

También cuando se desnudaban las mujeres (pudicamente hablando) se venían los árboles. Pensamiento filosófico de gran trascendencia...

Como en Castellbisbal, el acto celebró en Pamplona por la Unión de Viticultores de Cataluña el pasado domingo...

Como en Castellbisbal, el acto celebró en Pamplona por la Unión de Viticultores de Cataluña el pasado domingo...

Como en Castellbisbal, el acto celebró en Pamplona por la Unión de Viticultores de Cataluña el pasado domingo...

El robo de la compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante...

En la sección tercera el jurado emitió veredicto de culpabilidad contra Martín Casajona...

En la sección tercera el jurado emitió veredicto de culpabilidad contra Martín Casajona...

Sociales

Los obreros de Manresa En Manresa ha celebrado reunión extraordinaria la Junta de la Sociedad de Trabajadores en Cántas...

Protesta Las obreras de la fábrica de San Martín de Provensals, conocida vulgarmente por 'San Janas'...

Un concurso La Sociedad de Lampareros, Latoneros y Hojalateros, ha acordado celebrar en el próximo mes de Agosto...

BIBLIOGRAFÍA

La casa editorial Montaner y Simón ha repartido a los suscriptores de la Biblioteca Universal ilustrada el segundo tomo de la serie del presente año...

Boletín oficial

El de hoy publica lo siguiente: Anuncio de la Diputación provincial para adjudicar por subasta las obras del trozo secundario del camino vecinal de San Mateo de Bages a Guriús y bases que regirán en la misma.

INGRESOS DE LA COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE

Table with columns: LINEAS, Ingresos de los días 1 al 10 de Mayo, Ingresos desde el 11 de Mayo al 30 de Mayo. Rows include Madrid a Irun y sus ramales, Aler a Santander, etc.

INGRESOS DE LA COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE

Table with columns: LINEAS, Ingresos de los días 1 al 10 de Mayo, Ingresos desde el 11 de Mayo al 30 de Mayo. Rows include Antigua Red. de Cataluña, Tercera Red., etc.

Pasatiempos

Almas solitarias

Almas tristes que cruzando los senderos de la vida sin haber hallado en ellos la soñada compañera...

Recuerdo

Atadita con cinta color de cielo, aún conservo la trenza de tus cabellos...

COMBINACIONES

(Remitidas por ZORAYA).

SEGUROS

Búscase el nombre de un tamaño en plural.

APRESTOS

Búscase un número y el nombre de un alimento.

Jeroglífico

(Remitido por EUDALDO SALA).

A Oceano A

O O O Q R I

Frase hecha



Las soluciones en el número próximo

Soluciones del número anterior: Al Comprimid: Anterioridad. A la Charada: Camisería. Al Cuadro: Catalina, Carolina, Desertos...

CORRESPONDENCIA

ZORAYA.—Agradecido. Indíqueme los domicilios de V. y del señor N. He perdido la dirección. Mandaremos lo que solicite. Le publicará todo. E. S. Aprovecharé parte. K. Teto. No sirven.

Espectáculos

- PRINCIPAL.—«La reina joven», «La reina vieja». CIRCO BARCELONES.—Grandes sesiones de cinematógrafo. ROMEA.—«Cors de vidres», «El prólogo de un drama». TIVOLI.—«The Geishas». NOVEDADES.—«El nuevo servidor», «La alegría de la huerta», «Alma de Dios», «Bohemios». ELDRADO.—«Del mismo tronco», «El gran Carracedo», «Chifladuras». GRANVIA.—«El amor que Huye», «La última postal», «El trust de los tenorios». NUEVO.—«El pollo Tejadá», «L'espanta», «La moza de mulas». COMICO.—«El cabo primero», «Molinos de viento», «El chico del café», «Las dos reinas». NUEVA PLAZA DE TOROS.—Domingo, 4 de Junio. GORDITO, LOMBARDINI, PEDRO LOPEZ 6 toros andaluces. A las 4 y media. PETIT MOULIN ROUGE.—Paralelo (Antes Parajera Catalana.—Exito, succés, todos los días Mile. Suzanne Demouisy, Mile. Jane Dery, madoiseller Luly Dublesoy, Los Morenitas, 20 artistas, 20.—Restaurant á la carta. Entrada libre. LA BUENA SOMBRA. Ginjol, 3. Exito de las tardes alegres. Hoy noche, «Ande el movimientos». Ovación á Gaby de Fradas, Demurcy, Succés á Pepita Conde con su pulga.—Entrada libre. Restaurant de primer orden. Butacas gratis. CINEMATOGRAFO BELIOGRAFF.—Rambla del Centro, 36 y 38.—Sesión escogida. Notables estrenos todos los días. MUNDIAL PALACE.—Concierto Santos todos los días. Cubiertos desde pesetas 3'50. Los viernes, bouillabaise. Sábados, menú corriente y vegetariano. Imprenta de LA PUBLICIDAD Calle Barbá, 11, bajo.—Teléfono 1 84

GANGA Varios lotes de placas de Gramophone, etc., 4, relojero. MARIN-OPTICO Gran surtido en gafas y lentes de cristal de roca de 1ª clase, garantizado...

Centro de Saldistas Ventas al detall permanente de toda clase de muebles nuevos y de lance. Compra de toda clase de géneros y establecimientos, pago al contado y sin demora. Entrada libre. CONSEJO DE CIENTO, 242 y 244 (entre Aribau y Muntaner). Gran derroche de BORDADOS Contían llegando lo más fino, lo más selecto en trozos y piezas. Blusas, cuellos, aplicaciones, todo al peso, procedente de la fábrica más importante de Suiza, cuyos existencias hemos adquirido íntegras por causa de incendio. CASA REY - Cortes, 567 Depósito en Badalona: San Lladó, 23

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija. CAPITAL SOCIAL: Ptas. 15.000.000'00 CAPITAL DESEMBOLSADO: 8.750.000'00 RESERVAS en 31 de Diciembre de 1910 comprendidos los reasegurados: 20.250.980'75 PAGADO A LOS ASSEGURADOS HASTA 31 DE DICIEMBRE DE 1910: 40.588.427'00 Esta Sociedad se dedica á constituir capitales pagaderos á la muerte del asegurado ó á un plazo determinado para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades. REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA DIRECCION SOCIAL: Rambla de Cataluña, 18 y Cortes, 603.—Barcelona Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros

Amor es y será siempre la mejor pasta para limpiar metales. MUSEOS Zoológico.—Sección marítima del Parque.—Visible de 9 á 13 y de 16 á 18. De Arquitectura.—En el segundo piso de la Universidad.—Visible de 10 á 15. Arqueológico Provincial.—Plaza del Rey, 16.—Visible de 10 á 13. De la Academia de Ciencias.—Rambla de Estudios, 9.—Abierto de 15 á 18.